

Depresión en los Negocios Bursátiles

Aumento de Salarios a los obreros zapateros

Acordaron esta mañana los industriales zapateros.

A PUNTO DE SER RESUELTO EL CONFLICTO QUE SE IBA A PRESENTAR ENTRE PATRONES Y TRABAJADORES EL LUNES

Señor Secretario General del Sindicato de Zapateros. Presente.

Señor Secretario: De acuerdo con la exposición de ese Sindicato, girada el 10 de noviembre del corriente año, tendiente al aumento de salario en nuestros talleres; tenemos el gusto de manifestar a ese Sindicato por el digno medio de usted que hemos acordado conceder con gusto un aumento de conformidad con la actual situación ya expresada por este Sindicato, relativa al alza de materiales, costo excesivo de casa, atenciones de nego-

cio y la imposibilidad de exigir al público una alza rápida en los precios del calzado.

Estas razones bien conocidas y apreciadas por ese Sindicato nos da margen para complacer las e ntodos sus anhelos tal como nosotros lo deseáramos, pero aun con todo y haciendo un sacrificio de nuestra parte, hemos resuelto el aumento siguiente: Alistado corriente: \$ 1.40 Botas altas de montar, bluche, etc 4.00 Pasado de Sra. corriente 5.50 Clavado de Sra. 5.75 Clavado de señora, 8.50 a 3.75. Cosido de hombre corriente, 7.50 Cosido de hombre, botas altas Cañón 9.00. Cosido de hombre botas altas corrientes 8.25. Cosido de señora suela y tacón suela 7.50. Cosido de señora suela y tacón madera 7.00. Clavado de hombre fino 4.00 Clavado de hombre fuerte 4.00.

Con muestras de aprecio y consideración no ses grato suscribirnos muy atentos y seguros servidores. Francisco Corrásimo; Carmelo Calvo; Gilberto Reyes; José Araújo; Adolfo Barlowski. W

Con gusto consignamos la noticia de que en los espacios salones de la casa de Nicaragua don se llevó a efecto la reunión de los industriales arriba suscitada se dio fin al conflicto que se presentaría entre el sindicato de zapateros y patrones, por el aumento de salarios resuelto ya satisfactoriamente.

Estados Unidos...

(VIENE de la pág. UNO)

lo que los funcionarios haitianos caracterizaron como "matanzas en gran escala" de ciudadanos haitianos domiciliados en territorio dominicano, ocurridas a principios del mes de octubre. La solicitud del presidente de Haití llegó a la casa blanca hoy, y en los círculos bien informados se considera segura la aceptación de parte del gobierno norteamericano. De fuentes muy autorizadas se ha sabido de que México y Cuba ya convinieron en ofrecer sus buenos oficios y cooperarán en el arreglo del incidente. Informes de la capital dominicana aseguran que el presidente Trujillo se expresó de modo informal en el sentido de que aceptará los buenos oficios de los Estados Unidos para solucionar la disputa por la vía diplomática.

LA VOZ DEL TROPICO ES ESCUCHADA CON TODA CLARIDAD EN OHIO, ESTADOS UNIDOS

MUY SATISFECHO DE LOS PROGRAMAS RADIADOS QUE SE OYEN AQUI PERFECTAMENTE BIEN

Dice el señor John More en expresiva carta

Continuamos publicando testimonios que dan cuenta de la potencia y claridad con que la T I E P radioemisora La Voz del Trópico es escuchada diariamente no solo en todo el país, sino también en todo el continente. Es lógico, ya que LA VOZ DEL TROPICO cuenta con los mejores artistas de la radio, ofrece los mejores programas de música popular y selecta, las más variadas atracciones y como si esto fuera poco, el insuperable servicio informativo de su gran rotativo LA TRIBUNA, el cual en las dos semanas que lleva de haberse iniciado, se ha impuesto por la calidad de su noticias, cablegramas y comentarios. La carta que insertamos es la siguiente:

Cleveland, Ohio, Estados Unidos Octubre 8 de 1937.

Estación LA VOZ DEL TROPICO San José, Costa Rica.

Estimados señores:

Después de varios intentos por que no saba su onda, logré captarla el día 5 de este mes a las 9 p. m. en 6730 M. C. 4471 mts. Muy satisfecho estoy del programa radiado por su estación, el cual fue excelente, escuchándose aquí con perfecta claridad. Esa emisora entra aquí en admirables condiciones; lo que mucho nos satisface. Del programa transmitido lo que más nos agradó fue la canción tango argentino, por el tío. Su servidor, JOHN MORE

COLOMBIA RESTRINGIRA LAS IMPORTACIONES TAMBIEN MODIFICARA LAS DISPOSICIONES DEL CONTROL DE CAMBIO

BOGOTA, 13. UP.—El Senado aprobó las autorizaciones del gobierno para modificar las disposiciones del control de cambios y a restringir las importaciones como también la reglamentación del crédito bancario, y estas pasarán el lunes a la cámara de diputados, donde se espera que también serán aprobadas sin demora para entrar en vigencia. El ministro de hacienda explicó que el gobierno entendía que las autorizaciones no incluían el cambio contenido en el peso oro colombiano.

SUBEN A 300 LAS VICTIMAS DE DERRUMBE EN EL JAPON

TOKIO, 13. UP.— El gobierno anunció oficialmente que el número de víctimas a causa del derrumbe de una montaña en la mina de Ogushi había subido a 300 personas.

BREVES - Y MUY - BREVES

Conyugales

—Esto es el colmo, Juan, eres el más egoísta de todos los maridos.

—Qué pasa ahora, hija.

—Fues que como siempre solo te acuerdas de tu persona. Acabas de tomar un seguro y lo han hecho sobre tu vida y no sobre la mía.

—Pero, ¿cómo es que me pides otra vez mil pesos para pagar la cuenta de tu modista, sabiendo que te los día hace ocho días?

—Verdad; pero es que hace ocho días no había recibido la tui cuenta aún.

—La familia es como una pequeña república en que todos sus miembros toman parte en el gobierno. Debe ser así. Desde que me casé, hace 20 años, estamos en elecciones en mi casa y toda vía no podemos saber si es mi mujer o yo el presidente.

DEFINICION

Soltero es el hombre que vive con el sueldo del pasadomes.

EN CASA DE LA ADIVINA

—¿Quiere que le diga su fortuna, señor?
—Buen. ¿Cuánto?
—Cinco pesos solamente.
—Correcto.
—Correcto.

Paro en los negocios de compra y venta de propiedades

MUY POCAS OPERACIONES LOGRO HACER EL BOLSIN ESTA SEMANA

Termina la semana con una depresión bastante manifiesta en los negocios bursátiles. Este decaimiento no es de ahora. Advirtiéndose de ha mucho tiempo atrás. El declinamiento acentúa se en estos momentos por la temida crisis del café.

A esta particular, advertimos: de esta vez fracasó la especulación en sus instintos devoradores. No ha hecho víctimas. Los cafetaleros hánse mantenido en un equanime plano de buen juicio. No han cometido desaciertos ni errores.

Los beneficiadores no dejan de hacer adelantos a bases racionales sobre futuros precios del café. Los bancos, por lo menos el Nacional, no han limitado créditos a los beneficiadores y exportadores. Esto ha salvado la situación.

Por su parte, los agentes de las casas consignatarias londinenses no hacen ninguna clase de restricciones en sus corrientes negocios de préstamos. Y si por el momento no hacen operaciones de importancia, débese, determinadamente, a la mesura con que proceden sus clientes, los cafetaleros, en el uso de créditos.

En lo que si se advierte intencionalmente ese paro de actividades

es en los negocios de compra-venta de fincas agrícolas y propiedades urbanas. En esto, la paralización es completa. En este sentido no se hacen inversiones de ninguna especie.

Lo si, banqueros y prestamistas hánse cerrado en banda en cuanto a préstamos fiduciarios. Esto aprieta un poco la situación del industrial como la del comerciante, creándoles dificultades. Hay desaliento en ese elemento de la producción y del trabajo.

Los efectos de esta crisis reflejándose con sensibles consecuencias en el Bolsin, debido a la pobreza de negocios. Casi no los hay y los bolistas y corredores pasan las de Cain. Refieren no recordar situación tan agria en ninguna época.

Para entregas de café inmediatas y por cantidades limitadas, importadores de New York y de San Francisco atienden pro puestas. De cafés corrientes, compras se han hecho últimamente a 11.25 dólares.

Café "Manizales" cotizase ayer en New York a 8.15 dólares. Precios nominales, en clases inferiores colombianas y brasileras. Ventas lentas. Los tostadores compran cubriendo las necesidades del día, únicamente.



EL CLUB UNION DEPORTIVA de JUAN VIÑAS REORGANIZA SU DIRECTIVA

Por renuncia presentada de sus cargos, el Unión deportiva de Juan Viñas hubo de reorganizar su cuerpo directivo y consultivo y por aclamación la elección dió este resultado:

Presidente: don Manuel Acuña B.
Secretario: don Rodrigo Calvo M.
Pro. Srio. don José Vega B.
Vice presidente, don Miguel Guzmán Q.
Fiscal, don Manuel Gutiérrez G.
Nocales, primero, segundo y ter-

cero los señores Israel Calvo M, Rafael Orozco, Hernán Vargas. Además y como marco de honor, se designaron para presidentes honorarios a los señores don Ernesto A. Strauman, don Douglas Vaz, don Jaime Carranza, don Oscar González, don Anibal Amador y don Rafael Castillo. Mucho acierto al nuevo personal deseamos y felicitaciones para los nuevos integrantes de los cuales se espera fructifera labor en bien de los balonistas locales. XX

PAGINA De La MUJER

GALANTERIAS

REGRESO DE VIAJE DE BODAS

Hemos tenido el gusto de recibir de su regreso de viaje de bodas en Rio Segundo, a los jóvenes esposos el honorable señor don Mario Mauri Canciller de la legación de Italia en Costa Rica y su distinguida señora doña Mara Antonieta Sancisi de Mauri.

DESPELIDA DE SOLTERO

Mañana a las siete de la noche en el Club Unión, los amigos del caballero don Alejandro Pozuelo lo festejarán con una comida con motivo de su próximo matrimonio con la bella señorita Flora Azuola Salazar.

DE AQUIARES

Regresó de su finca en Aguacres nuestro buen amigo don Howard Lindo Acuña.

DE PANAMA

Hoy regresan a Costa Rica en el avión del sur y después de una corta permanencia en Panamá, los distinguidos esposos don Carlos Esquivel y doña Rosa Rodríguez de Esquivel en compañía de su hermana, la estimable señorita Angela Villanea, NOVEDADES les presenta su atento saludo de bienvenida.

Distinguida y encantadora señorita de nuestro ambiente social, quien ha formalizado recientemente su compromiso matrimonial, con el caballero don Alvaro Guardia Montealegre. NOVEDADES saluda afectuosamente a los jóvenes amigos y les desea muchas felicidades.



Srita. CARMEN VASQUEZ

HASTA CUANDO VAMOS A TERMINAR!

La actitud soberana del Brasil, la gran República del Sur, al promulgar la nueva Constitución, ha hecho que el señor don Vicente Lombardo Teledano, Secretario de la Confederación del Trabajo de México, "prevenga en un mensaje a todas las organizaciones de trabajadores latinoamericanos, contra el PELIGRO FASCISTA EN EL CONTINENTE".

Lo que queda entre comillas es la expresión de un cablegrama que publica otro diario vespertino de ayer.

Semejante declaración parece condensar la queja del cáncer por que, en el organismo que está devorando, se presentará el paludismo, o una espinilla en su epidermis.

Vea usted, que alzar y hacer vibrar los clarines de la alarma en medio del estado latente y morbo del comunismo, contra la política de la gran república del Sur, es convenir en que el estado actual de cosas permite esas muecas de payaso y esos de cires de enfermos epilépticos. De modo que está bien el comunismo; de modo que está bien que ese GRAN MAL lleve hasta nuestros Congresos representantes legales; que sufran nuestros pueblos la intranquilidad que nace de esa intransigencia y de ese espíritu de machetones, que no permite nada a su paso y que su política es estorbar y extermiar todo lo que no se pliega a sus designios?

Las declaraciones que se reproducen en el cable referido, no mueven a la reflexión, ni inspiran nada que no sea lástima. Pero una lástima que no deja de ponernos alerta, como la declaración de un loco a quien, en un momento dado, podemos ver crispas sus manos con intención de ahogarnos. Su estado mismo de alma, es la mejor llamada a la prevención contra tanta maldad.

CARLOS Von ROTHER

LA BODA PACHECO-VILLALOBOS

Próximamente se celebrará en esta capital el matrimonio del caballero don Challe Pacheco, con la estimable señorita Isabel Villalobos Dobles. NOVEDADES les anticipa a los nuevos contrayentes todo género de dichas y de venturas.

DE EUROPA

En fecha próxima llegará a Costa Rica después de varios años de permanencia en Europa la distinguida dama doña Aurelita Lara de Herrero. NOVEDADES le adelanta su atento saludo de bienvenida.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en periodo de franco restablecimiento de su reciente dolencia la bella dama doña Hilda Ureña. Celebramos su reposición.

También Estados...

(VIENE de la página UNO)

la puerta trasera". Empero el departamento de estado negó el regreso del cónsul W. F. Chapman a su puesto, y tampoco quiso admitir que dicho funcionario había sido llamado de Inglaterra donde se encuentra en la actualidad.

SE DEBIO EL GENIO...

Viene de la Pag. TRES

del Emperador, su absoluta ineficacia para retener un motivo musical y la completa nulidad para el baile. Greta Garbo que interpreta la parte de Maria Walewska, la amante célebre que le hizo amortiguar el recuerdo de Josefina, da una lección de baile a su amado. Hasta en Hollywood se han enterado que la postura una mano sobre el tercer botón de su casaca y la otra en el dorso eran consecuencias de los dolores que le producía la ulcera en el estómago que en Santa Helena degeneró en un cáncer con enormes adherencias en el hígado.

PERO PUDO SER LA VESICULA BILIAR

Tienen estas biografías basadas en el análisis médico, a ventaja de que abren una puerta a todo aquel que quiera enfrascar

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o desgaste se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

FOSFO KOLA

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

Paseo estudiantil...

(VIENE de la pág. UNO)

vacaciones el 28 de los cortantes. En diciembre, colegiales del Liceo de Costa Rica y del Colegio Superior de Señoritas en número de unos sesenta y cinco (hijos e hijas de padres acomodados y ricos) harán un paseo a Panamá de "buena voluntad estudiantil".

RESUELTO EL PROBLEMA DE LA PESCA DE ATUN

Sardina de California para echarla de carnada ha sido traída por la compañía del atún

En pesca de alta mar pesca el atún, ya llegaron y trabajan en nuestras aguas oceánicas del Pacífico los dos primeros grandes barcos de poste de las compañías empacadoras de California. El atún se le encuentra en grandes manchas. Es pez de superficie. Permanece a larga distancia de las costas. En zonas determinadas. Se le caza al arpón. Por carnada; para atraerse, los pescadores usan la sardina, que es, dijéramos, el bocanito de cardenal ese pescado. Esa carnada, la sardina, adquiere en las enseñadas costeras, donde abunda cogiéndosele con chinchorro. Se le mantiene viva. Al dar los pescadores con las manchas de atún, es arrojada al mar, por canastos. Aquel pescado retiene, compacto, para cazar la sardina y en esa forma el pescador le clava, fácilmente. Los atunes pesan hasta 300 libras. La clase comercial no debe pesar más de 150 ni menos de 15.

A los pescadores californianos que pescan atún en nuestros mares, preséntales un problema que ellos han resuelto por sí propio. El de la escasez y calidad de la carnada, o sea el de la sardina que para tal sirve. La que en nuestras costas existe es demasiado espinada, contiene mucha escama y resulta, aquí está lo grave del caso— sumamente arisca; es poco o nada hermana blanda y al ser arrojada al agua en mar de altura, se desparrama, formando fondo fuera, pues, de que es poco gustosa para el atún, buscándola para cazarla disminúyese demasiado profundizándose, además, haciéndose un tanto

mejil la pesquería.

Por estas consideraciones, ahora los barcos pesqueros traen de California la sardina para carnada, una sardina pequeña, sabrosa, mansa, muy hermanable, que permanece unida y que permanece constantemente en la superficie de las aguas y de esta manera la pesquería del atún se hace fácil y rápidamente. Ya no podrán decir los pescadores criollos por californianos están acabando con los que los pescadores atuneros la especie—la sardina— en nuestras costas. Y problema resuelto.

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830

ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS.

Magnifico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestras horas oficiales de transmisión para estos servicios son: 7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche.

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticias nacionales como del exterior

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA... VARIEDADES... SORPRESAS...
LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 - Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570

NELSON OTRO ENFERMO

La tesis del Dr. Sokoloff hace de Napoleón una figura clínica muy semejante a la de Nelson. En la historia del Almirante inglés no ha habido necesidad de escarbar echos o retorcer fenómenos biológicos. El diario de a bordo y los archivos de los hospitales navales, demuestran que el Almirante inglés fue también un inválido que nunca pudo disfrutar ni de mediana salud. La malaria, la tifóidea, la pulmonía, la disentería y la anemia secundaria, se mencionan en la bitácora que el Dr. Jellicoe formaba a bordo del Victory. Sobre estos padecimientos, Nelson sufrió de la pérdida de un ojo, la de una mano, una herida grave en una pierna y por fin la fractura de la columna vertebral ocasionada por una granada en la batalla de Trafalgar.

Los dos hombres máximos de la historia militar de la época moderna, fueron los inválidos.

SECCION DEPORTIVA

MINERVA VENCIO A LA GIMNASTICA

LA LIBERTAD TRIUNFO SOBRE EL COMBINADO GIMNASTICA-ORION

EL HEREDIANO Y LA GIMNASTICA TENDRAN A CARGO EL GRANDIOSO PARTIDO DE MAÑANA. — GOODRICH Y GOLD SMITH EN UNA EXHIBICION DE BEISBOL MAÑANA

ANOCHÉ EN EL FRONTON

Con regular público se verificaron anoche los anunciados encuentros de basket ball en el Fronton Jai Alai. Como estaba anunciado a primera hora se enfrentaron los "fives" del Liceo y Seminario el cual fue ampliamente ganado por el Liceo. El juego a pesar de lo alto del score a favor del Liceo, estuvo interesante y su momento movido. Con este triunfo el Liceo se asegura el campeonato, que lo ha conquistado demostrando su superioridad sobre los demás cuadros de su categoría.

A continuación se enfrentaron los cuadros femeninos de la Gimnástica y del Minerva. El triunfo lo conquistó el Minerva. Pero después de todo, el juego fue bastante aburrido y no vimos nada que demuestre adelanto o calidad de juego.

La partida estelar entre La Libertad y la Liga Deportiva no se pudo efectuar por la no presentación del cuadro provinciano. En vista de esto, se organizó un partido entre La Libertad y una Selección a base de Orion y Gimnástica. Los equipos alinearon así: LIBERTAD: Goyo, Manolo, Willy, Pagano, Nando, Vicente y Frens. COMBINADO: Memo Ugalde, Gócher, Willi Moreno, Jorge Moreno, Heli Zúñiga, Nando. Tensando en cuenta los elementos tan valiosos que integran el Combinado, el público dio como un hecho la caída de los libertos, pero de esta vez La Libertad probó su potencialidad haciendo por 54 puntos contra 32 al seleccionado. Indiscutiblemente La Libertad posee un señor equipo.

RENUNCIO EL GOBIERNO RUMANO

EL REY CAROL LLAMO A LOS LIDERES DEL PARTIDO CAMPESINO

BUKAREST, 13. UP.—El primer Tatarescu sometió la renuncia de todo su gobierno al rey Carol, la cual fue aceptada a la una de la tarde, pero el monarca le dijo a Tatarescu que estuviera listo a servir a su país en el futuro. Luego el rey Carol llamó al líder campesino Mihalachi y al ex premier Vaiva-Voevod a una conferencia en el palacio en las horas de la tarde, de la cual estos dos estadistas salieron con la declaración conjunta que el rey les había encargado la formación del nuevo gobierno. Los dos líderes del partido campesino están actualmente distanciados, pues las dos facciones se separaron hace 4 años, y el hecho de que el rey Carol haya llamado a ambos para constituir el nuevo gobierno no indica que el monarca quiso ante todo reconciliar a los dos antes de encargar al partido de los campesinos del gobierno del país. Váida Voevod es antisemita y fue por ello que el partido de los campesinos se dividió en 1933, porque muchos se opusieron a su política contraria.

quizá el más efectivo por su rapidez y perfecto entendimiento entre sus integrantes. Destacaron todos sus elementos lo que les permitió elevar el marcador a pesar de su formidable contrincante.

EL PARTIDO DE MAÑANA POR LA COPA GUATEMALA, ENTRE GIMNASTICA y HEREDIANO

Mañana a las 10 en el Estadio

Nacional se enfrentarán, los formidables equipos de la Gimnástica y del Herediano. No dudamos que será un partido brillante. El Herediano campeón nacional, presentará un cuadro con algunos cambios y alineando jugadores nuevos que garantizan dar un rendimiento aun mayor al dado hasta ahora por el Herediano, en su puerta estará Chilo Barrantes el magnífico arquero que defenderá los colores del Herediano. La Gimnástica, la revelación del

La Imprenta Lehman está editando la "LITERATURA COSTARRICENSE" de Rogelio Sotela

Sotela, la casa Lehman, ha adquirido el derecho para hacer una nueva edición, corregida y aumentada por su autor. En esta nueva edición aparecerán renovadas las antologías de los escritores y poetas que allí vienen y completadas las biografías. Aparecerán, por la necesidad de actualizar la obra, los Agotada la última edición de Literatura Costarricense, de Rogelio nuevos escritores que han venido dándose a conocer de unos siete años para acá, y que no pudieron haber sido anotados en la anterior edición de Literatura.

Valiosa obra. Util, pues contiene toda la historia literaria de Costa Rica, y tanto por lo biográfico como por lo antológico, servirá de material para los colegios de la pública.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	LIMON	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 30	MOIN JUNCTION	15 15		15 55			10 13
14 40			6 10		10 38		15 07		15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 51
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30			7 55
	17 40					HEREDIA						7 30
	18 10					ALAJUELA						7 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Viernes solamente		Viernes solamente
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empalme)	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45			
			14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

NO PIERDA EL MONUMENTAL PARTIDO DEL DOMINGO 14

Por la COPA GUATEMALA y a beneficio del Comité Olímpico entre los campeones nacionales y la furia roja

DE NOVIEMBRE DE 1937 A LAS 10 HORAS EN PUNTO EN EL

ESTADIO NACIONAL

Hereditano contra Gimnástica

PRECIOS DE COSTUMBRE

RECONSTRUCCION DE LA CARRETERA HEREDIA, SANTO DOMINGO - SAN JOSE

ES CON BASE AL PROYECTO ELABORADO AL RESPECTO DURANTE LA SEGUNDA ADMINISTRACION DEL LICENCIADO GONZALEZ VIQUEZ

Justifica esa construcción el considerable aumento del tránsito por la carretera nacional y las crecientes necesidades de los cantones de Tibás y Santo Domingo

Comentábamos con nuestro apreciable amigo el licenciado don Víctor Trejos Castro algunos interesantes asuntos relacionados con las necesidades de la provincia de Heredia y de algunos pueblos de la parte norte de la provincia de San José, e incidentalmente indicamos al señor Trejos algo relacionado con el considerable aumento del tráfico rodado por la carretera a Alajuela y la necesidad que ya comienza a sentirse de pensar en darle más anchura a la vía actual o construir una nueva carretera, lo que resultaría aun menos practicable en vista de las condiciones del erario nacional. Y hubo de decirnos el Lic. Trejos Castro:

—En verdad el tráfico, cada día más creciente, en la carretera nacional ya hace pensar en proceder a realizar la medida que ustedes indican, cual es la de ampliar, a lo ancho esa carretera o proceder a construir otra vía. Por cierto, fue el ilustre ex presidente de la república, licenciado González Viquez quien más se interesó en que se llegara algún día a habilitar la carretera que

saliendo de San José pasa por Cinco Esquinas, Tibás, Santo Domingo, San Pablo y alguna otra pequeña población y llega a Heredia. A mi manera de ver las cosas, y de esto he conversado en más de una oportunidad con el señor presidente de la república, indicándole la conveniencia de pensar en efectuar esa obra, bien valdría la pena estudiar la viabilidad de esta construcción que sería de un gran provecho para una extensa zona cafetalera de gran importancia cual es la de San Juan y Santo Domingo, donde se produce magnífico café de altura. Es sabido que al construirse esa vía que es más corta aún que la actual carretera nacional, se daría un nuevo empuje a la industria cafetera, pues que el abaratamiento del transporte y las seguridades en el mismo aumentaría inmediatamente, con lo que el beneficio sería considerable. Se van a hacer tramos de esa carretera. Y digo que se van a hacer porque tal es el propósito: unir a Santo Domingo con Heredia por una vía de mejores condiciones que las ni muy recomendables que privan hoy en ese trecho, hacer la carretera de San José a Tibás. Estos dos tramos prácticamente constituyen las partes apreciables de la nueva carretera. Un puente sobre el río Virilla que sería en todo caso a obra más valiosa, a realizar, podría tomarse en cuenta como el único obstáculo para realizar esa magna obra que redundaría en provecho directo de las provincias de San José y de Heredia. Ya que se presenta la oportunidad me parece lógico sugerir nuevamente la idea de construcción de esa vía.

No restringirán...

(VIENE de la pág. UNO regularidad y sin limitaciones.

No es cierto que las agencias en esta capital de las cosas con signatarias en café europeas hayan restringido créditos a los cafetaleros costarricenses por préstamos sobre futuras entregas de aquel producto y si en estas actividades financieras ob sérvanse alguna deprecación ella origina de parte de los clientes de esas casas, que proceden muy comedidamente en el uso de sus créditos, obligados, desde luego, por la anormalidad de la situación. Es lo natural en hombres de negocios precavidos, que no exponen sus intereses jugando-se PARADAS peligrosas en con fusas situaciones como la presente.

Otro infundado rumor circula en San José: que en consideración al problema de la crisis del café que se confronta, el Banco Nacional ha restringido créditos y que por esta circunstancia algunos productores y beneficiadores del grano de oro pasan dificultades económicas para movilizar sus cosechas y trabajos de industrialización. El Banco Nacional no ha tomado ninguna providencia precautiva en esos negocios, pero ni siquiera ha habido de parte de ninguno de sus directores, la menor sugestión en ese sentido. Al contrario, en el ánimo de esos directores domina la impresión

FRANCIA APRUEBA LOS ESFUERZOS DE INGLATERRA PARA MEJORAR LAS RELACIONES CON ALEMANIA E ITALIA

FRANCIA TAMBIEN CONCUERRE EN EL ESTABLECIMIENTO DE RELACIONES CON ESPAÑA NACIONALISTA

PARIS, 13. — Funcionarios del Quai d'Orsay declararon que Francia aprueba los esfuerzos realizados por Inglaterra para mejorar las relaciones con Alemania e Italia, ya que el gobierno de Chamberlain ha prometido consultar con Francia antes de tomar cualquier acción definitiva. Respecto a la visita de Lord Halifax a Berlín en la semana entrante se les ha asegurado a los funcionarios franceses que se trata de que Lord Halifax euche a primera mano las demandas coloniales que pretende el Fuehrer Hitler, y que obtenga toda información posible para negociaciones futuras. Las negociaciones anglo-italianas pretenden el mismo fin. Francia también aprueba el intercambio de agentes comerciales entre Inglaterra y España nacionalista, ya que la situación creada por este no es diferente a la que existe entre Francia y los nacionalistas. Los cónsules franceses permanecieron en sus puestos al estallar la guerra civil, aun en territorio dominado por el general Franco, y sus propios agentes quedaron en Francia, aunque no se les ha dado posición oficial debido a la oposición del ala izquierdista del gobierno del frente popular.

FORMIDABLES BOMBARDEOS AEREOS EN ARAGON POR LOS ROJOS

MADRID, 13. — UP. Aseguran de un formidable golpe para desmoralizar a las fuerzas nacionalistas en el momento psicológico en que su alto mando está efectuando enormes concentraciones para su próxima ofensiva, escuadrones de aviones de bombardeo bombardearon ayer las ciudades de Teruel, Cataiyud y Molina de Aragón, donde el enemigo ha acumulado grandes cantidades de material de guerra y tropas de reserva para la nueva ofensiva. El ministerio de defensa informó que el bombardeo de Catalayud fue acompañado del mayor éxito, pues se produjeron una serie de grandes incendios y fuertes explosiones de material de guerra embodegado allí. El resultado del bombardeo es muy importante, ya que el material allí acumulado por los nacionalistas hubiese podido ser empleado con igual facilidad en el frente de Madrid, Teruel y en el alto de Aragón. Apoyando este formidable ataque aéreo de ayer, las tropas republicanas dirigieron un violento ataque contra Campo Corona y Casa Batanera en el alto de Aragón, donde se informa de fuertes concentraciones de tropas y municiones. El gobierno informa de la captura de ambas posiciones después de una larga y cruenta batalla. La aviación nacionalista

entre tanto no permaneció inactiva, pues ayer bombardearon Barcelona y Tarragona, sin causar daños materiales de consideración. También amenazaron Lerida donde los invasores fueron rechazados. En Azaila los aviones nacionalistas arrojaron numerosos proyectiles, pero sin grandes estragos.

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 Nadie nos detiene en nuestra cadena de triunfo! Estreno cómico, romántico y dramático de la 20th Century Fox! En los sueños de todos los enamorados, nada hay más emocionante que el primer beso, el primer año de casados, y el primer bebé! Esto es lo que le sucede a, JOHNNY DOWNS y SHIRLEY DEANE, en:

EL PRIMOGENITO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50

ALLA EN EL RANCHO GRANDE Mañana, 1: Cómicas, 2 y 4: Allá en el Rancho Grande 7: La Cruz de los Años 8.45: Esclavos del Honor

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.30 ALICE FAYE, en: VAYA UN ROMEO Mañana, 1: Daría mi vida, 2.30: Vaya un Romeo, 4: El Bastardo, 7: Esclavos del Honor, 8.45: La Cruz de los Años

Si Somoza desea la paz, que reconozca sin reservas la validez del laudo del rey de España

ANOCHE LE OI HABLAR MUY CAMPANTE DE LA PAZ, DICE A GABRY RIVAS EL NICARAGUENSE RAFAEL RAMIREZ DELGADO

TEGUCIGALPA 13 (A NOVEDADES).

"La Paz es el respeto al Derecho ajeno".

Rafael Ramirez Delgado Nicaraguense

TEGUCIGALPA 12 de Noviembre 1937. — Periodista Gabry Rivas: San José Costa Rica. — Anoche le oí hablar muy campante de la Paz. Si es verdad que V. y el gobierno que preside Somoza quieren sinceramente que en los dos países en discusión reine inalterable esa paz deseada por todos, sálvenla, reconociendo sin reservas la validez del laudo del Rey Alfonso Trece. Así nuestra patria se dignificará, y la palabra de Vds. será escuchada con gusto y glorificada por todo el Continente Americano. Recuerden las palabras históricas del gran Benito Juárez



de que nunca, como ahora, necesario se hace brindar a esos productores y beneficiadores todo el mayor apoyo y auxilio en beneficio de defensa de sus intereses que son los del país.

¿ES UN DEMONIO ESE GALLO DEL RAVENTOS! ESTA LIMPIANDO CON LA GALLERATICA!

¡Mañana Domingo está dispuesto a arrollar y si pierde arrebatá!
¡El Fenómeno! ¡La Hecatombe! ¡Todos los records establecidos por "Rancho Grande" se vinieron abajo con la maravilla del Cine Mexicano!

JALISCO NUNCA PIERDE

con Jorge Vélez, Esperanza Baur, Pedro Al-mendariz, el "Chaflán" y Barcelata
¡Las más bellas canciones en la más bella de las películas! — ¡Importante! — Se están agotando las entradas, separe la suya con tiempo!

HOY! Sábado 13 de Nov.

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 0.30
ANN SHIRLEY con JOHN MORLEY y GENE LOCKART, en:
SORPRESA NUPCIAL
VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 0.60
BUCK JONES, en su más trepidante arrolladora producción:

LA CAÑADA PERDIDA

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 30
Dick Foran, en el éxito de Vaqueros: EL CORREO DE CALIFORNIA

AMERICA
A las 7 y 8.30 — 30
Deanna Durbin en el éxito:
LOS TRES DIABLILLOS

LIBANO
7 y 8.45 Ent. continua — 30
Gene Autry, en el éxito musical de vaqueros:

MELODIA LLANERA

KEITH
7 y 8.45 Ent. continua — 30
Buck Jones, en:

APUROS HEROICOS

IDEAL
7 y 8.45 Ent. continua — 30
William Powell y Luisa Rainer, en el exitazo:
DEL EMPERADOR